TRIDUO A SAN MARTIN DE PORRES

Elaborado por la Hna. Alejandra Santidrian, para festejar al Patrono de la Justicia Social, San Martín de Porres

Día 1°

MARTÍN, hijo de MADRE SOLTERA

Acerca de su vida: Hacía apenas 87 años- desde 1492- que América estrenaba su nuevo nombre en el mundo conocido y sólo cuatro del reconocimiento de Lima como ciudad.

Allí, a las costas del Callao, entre muchas esclavas, llegó un día Ana Velázquez, esclava, negra criolla, nacida en Panamá.

Por su presencia elegante y su dominio del idioma castellano, Juan de Porres – español y servidor de la realeza- la eligió para sí y la destinó a ser su "conviviente secreta".

De la unión oculta, sin dudas humillante para Ana Velázquez, nace Martín, mulato, a quien su padre lo reconoce como hijo recién al cumplir los ocho años de edad.

Consta en su partida de Bautismo: "Miércoles 9 de diciembre de mil quinientos setenta y nueve, BAUTICÉ a Martín, hijo de padre no conocido y de Ana Velázquez, negra liberada...."

Sin dudas el no reconocer a su hijo se debió a la vergüenza de ser padre de un niño mulato, o bien, el temor de perder el cargo que desempeñaba en la Orden militar española.

La madre de Martín – Juana, también menospreciada- siguió trabajando como empleada doméstica para cumplir dignamente su deber de alimentar, vestir y educar a su hijo.

Texto bíblico: Lc 2,7 Reflexión – diálogo

¿Qué siento en mi corazón cuando considero los penosos comienzos de la vida de Martín? ¿Existe hoy el racismo?, ¿cómo lo percibes?

PRECES

- 1. Por los/as niños/as que no recibieron en su infancia el amor y el cuidado de la figura paterna.
- 2. Por los/as niños/as que ante la ausencia de sus padres, se refugian en el mundo de la droga.
- 3. Por los/as niños/as que buscan a sus padres.
- 4. Por los/as niños/as que desde pequeños tienen que trabajar para comer el pan de cada día.
- 5. Por las mujeres embarazadas, abandonadas y golpeadas antes de dar a luz.
- 6. Agregamos las intenciones que deseamos

OFRENDA

Padre Nuestro- Ave María- Gloria

ORACIÓN

San Martín de Porres, en la tierra viviste y viste tanto sufrimiento, desde el cielo junto a Dios y a su Madre la Virgen, míranos, consuélanos, aquí estamos. Te lo pedimos por los méritos de Jesús en la cruz. Amén

Día 2°

MARTÍN, "Donado" en la Congregación Dominica

Martín, como buen cristiano gustaba escuchar la Palabra de Dios, orar en el Templo y en todo momento. Por la mañana respondía al repique de las campanas de la Iglesia de Santo Domingo, que llamaban a Misa y al anochecer acudía al rezo del Rosario.

Martín sintió el llamado de Dios a la Vida Religiosa. La legislación de aquella época impedía ser religiosos a los negros y a los indios. Sólo eran aceptados con el nombre de "DONADOS", sin votos ni derechos y destinados a cumplir con las tareas serviles del convento.

Cuando Don Juan de Porres- su padre – se entera que su hijo había sido acogido en el convento dominico como "donado", se sintió mortificado.

Viajó a Lima y pidió a los religiosos que por lo menos le dieran el hábito de hermano cooperador.

Martín no aceptó la propuesta de su padre, pero los superiores al ver las virtudes de Martín, sobre todo su profunda humildad, le concedieron realizar su Profesión religiosa.

Martín apreciaba en Cristo Jesús su humildad y su entrega. Se sentía fuertemente atraído por los ejemplos de vida de su Padre Santo Domingo de Guzmán, en quien admiraba su espíritu de oración, sus formas de orar, su entrega a los pobres y su incansable caminar de misionero.

Se ganó el cariño y el respeto de los limeños y lo llamaban "PADRE DE LOS POBRES"

Texto Bíblico: Filipenses 2, 5 – 8

Reflexión - diálogo

- * ¿Qué entiendes por la virtud de la humildad?
- *¿Cómo vivió Martín esta virtud?
- *¿Cómo vivió Jesús la humildad?
- *¿Qué es ser humilde hoy?

OFRENDA

(PRECES) Respondemos: "Martín, Padre de los Pobres, ruega por nosotros/as"

- 1. Para que los santos y mártires de Latino América ayuden a la Iglesia a encontrar el camino que acabe con la pobreza indigna.
- 2. Por los pobres más pobres que están olvidados y desconocidos de todos los gobiernos.
- 3. Por las mujeres que trabajan todo el día y no les alcanza para alimentar a sus hijos/as.
- 4. Por las mujeres condenadas a la humillación del miedo y del mal trato.
- 5. Por la iglesia y sus ministros para que imiten cada día a Jesús manso y humilde de corazón.
- 6. Agregamos las oraciones comunitarias que deseamos.

PADRE NUESTRO

ORACIÓN

San Martín de Porres, en la tierra viviste y viste tanto sufrimiento, desde el cielo junto a Dios y a su Madre la Virgen, míranos, consuélanos, aquí estamos. Te lo pedimos por los méritos de Jesús en la cruz. Amén

MARTÍN, cerca de los que sufren

Martín ejerció el delicado oficio de enfermero a lo largo de toda su vida, dejando sentir en todos sus pacientes las virtudes de la paciencia, caridad, humildad y entrega sin reservas.

Asistía incansablemente a los enfermos, de día y de noche, curándolos, aseándolos y sirviéndolos siempre con buen humor y respeto, inspirado acaso en las palabras de Jesús que decía: "lo que hagas al más humilde de mis hermanos, a Mí me lo haces" (Mt 25).

Aún cuando estuviera ausente de la enfermería bastaba que el paciente lo llamara por su nombre y Fray Martín acudía en el acto.

Cuando los enfermos se hallaban afligidos con sus males, y necesitados de socorro, aunque fuese de deshora de la noche, entraba Martín a sus casas alabando a Dios. Los curaba y confortaba. Después se volvía a la oración de donde se había apartado.

El lema de la espiritualidad dominicana: ALABAR, BENDECIR Y PREDICAR, alimentó su amor a Dios y enriqueció su vida.

Texto Bíblico: Mateo 25, 34 - 40

Reflexión-diálogo

- ¿Cuál es la sanación interior que más deseo y quiero pedirle hoy a San Martín de Porres?
- ¿Cómo puedo imitar a Martín en su dedicación a los enfermos?
- ¿Existe alguna sanación en mi vida por la cual quiero hoy dar gracias a Dios?

OFRENDA

(PRECES)- Respondemos: "Martín, apóstol de la COMPASIÓN, ruega por nosotros/as"

- 1. Por los enfermos que están solos y no tienen los remedios necesarios.
- 2. Por los profesionales que asisten a los/as enfermos/as, para que lo hagan con respeto, capacidad y amor.
- 3. Para que cada uno/a de nosotros/as, lleguemos al/la enfermo/a como Jesús: sano, saludable y sanador.
- 4. Para que dediquemos tiempo a escuchar a los/as enfermos/as.
- 5. Agregamos las oraciones que deseamos.

PADRE NUESTRO - Ave María

ORACIÓN

San Martín de Porres,

en la tierra viviste y viste tanto sufrimiento, desde el cielo junto a Dios y a su Madre la Virgen, míranos, consuélanos, aquí estamos. Te lo pedimos por los méritos de Jesús en la Cruz. Amén

Fuente bibliográfica: San Martín de Porres, Guillermo Alvarez Perca.